

16 oct 2020 -14:44

La Maison Source asbl, le Petit Vélo Jaune asbl et Mensen voor Mensen vzw sont les 3 lauréats du Prix fédéral de lutte contre la pauvreté 2020

La Maison Source asbl, le Petit Vélo Jaune asbl, et le projet Digit Aalst du Groupe Quart Monde *Mensen voor Mensen vzw* ont été mis à l'honneur aujourd'hui, en cette veille de la Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté. Récompensées pour leurs efforts dans la lutte contre la pauvreté infantile, ces trois asbl ont reçu chacune un chèque de 10 000 euros de Karine Lalieux, nouvelle ministre de la lutte contre la pauvreté.

Chaque année, grâce au prix fédéral de lutte contre la pauvreté, le SPP Intégration sociale met en lumière un certain nombre de projets, d'organisations ou de personnes, qui méritent une reconnaissance particulière pour leurs efforts visant à mettre fin à la pauvreté. La thématique de cette année se consacrait aux "solutions innovantes pour lutter contre la pauvreté infantile".

Alexandre Lesiw, président du SPP Intégration sociale : *"Avec ce prix, nous voulons, en tant que service public fédéral, continuer à inspirer les autres dans la lutte contre la pauvreté infantile, même en cette période difficile. La crise COVID-19 aura sans aucun doute un impact immense sur une génération d'enfants. C'est pourquoi ce thème de la pauvreté infantile, qui était très présent lors du confinement, est si important ! Les enfants et les jeunes en situation précaire se sentent souvent encore plus isolés que leurs pairs"*.

9 candidats présélectionnés ont expliqué leur projet au moyen d'une vidéo de présentation de 30 secondes, parmi ceux-ci, 3 lauréats ont été choisis avec plus de 7 000 votes préférentiels. Ces lauréats sont :

Lauréat pour la Wallonie : La Maison Source asbl

Grâce à une approche associative accessible, La Maison Source offre une aide aux jeunes parents qui sont plus touchés par la pauvreté en raison de leur vulnérabilité (problèmes de vie par le passé, contexte familial difficile, jeune âge, processus de migration, handicap (intellectuel ou physique), ...).

Les parents et les enfants sont impliqués dans les questions qu'ils ont eux-mêmes indiqué vouloir travailler. La méthode est basée sur la mise en pratique des actions dans des situations concrètes : préparer et donner les repas, prodiguer des soins corporels adéquats, stimuler l'enfant, proposer des jeux adaptés, créer ou renforcer le lien, fournir des repères éducatifs cohérents et affectifs, etc. Les actions quotidiennes sont donc menées par les parents afin que le renforcement des compétences soit développé, et que les connaissances acquises soient transférables à la situation familiale.

L'impact est double pour l'enfant : il bénéficie non seulement de la présence régulière d'une stimulation physique, cognitive et/ou psychologique, mais aussi du travail effectué avec ses parents à travers tout le soutien mis en place autour de leurs besoins communs.

Lauréat pour Bruxelles : Le Petit Vélo Jaune asbl

Le Petit Vélo Jaune s'adresse aux futurs ou nouveaux parents qui se trouvent dans une situation très vulnérable. (Familles monoparentales, affaiblies ou économiquement faibles ou en situation très précaire,

familles monoparentales, et/ou déracinées par la migration, ou très jeunes mères sans repères ni cercle familial). Beaucoup sont souvent stigmatisés en raison de leur situation, ce qui conduit à l'anxiété, au manque de confiance en soi, et à un sentiment permanent de jugement de la part de la société.

L'organisation leur offre la possibilité de ne plus être seuls, et d'être guidés par des bénévoles qu'ils appellent « les coéquipiers de l'organisation ». L'orientation proposée est organisée sous la forme d'une réunion. Chaque semaine, pendant environ un an, un membre de l'équipe se rend chez la même famille, dans un esprit de solidarité et de bienveillance. Ensemble, ils examinent les nombreuses difficultés, et cherchent des solutions. Cela crée un lien de confiance, et d'amitié, qui donne aux familles le sentiment qu'elles sont écoutées, et que leurs préoccupations sont prises en compte.

Lauréat en Flandre : Projet "Digit Aalst" du Vierdewereldgroep - Mensen voor Mensen vzw

Le projet "Digit Aalst" est une collaboration entre divers partenaires de l'éducation et de l'aide sociale, et la ville d'Alost pour donner aux enfants de plus de 3 000 familles vulnérables de la ville des possibilités (éducatives) numériques supplémentaires. Pendant le confinement, l'inégalité numérique entre les enfants d'Alost est devenue encore plus évidente. Par conséquent, en plus de fournir des ordinateurs portables et un accès à Internet avec Digit Aalst, ils ont également travaillé sur les compétences numériques, et le soutien numérique au moyen de médiateurs qui connaissent la situation personnelle et difficile des familles vulnérables. Digit Aalst ne veut pas être un projet ponctuel, mais cherche un ancrage local au sein de la ville et du CPAS afin de faire de l'accès numérique un droit fondamental à Alost.

Autres projets nommés

En plus de nos 3 lauréats, 6 autres projets nommés méritent une attention particulière pour leur travail. Il s'agit du CPAS d'Eeklo, du CPAS de Saint-Trond, du Relais Social Urbain de Mons-Borinage - Housing First Famille, du Centre d'Action Laïque de la Province de Liège, de CAW Brussel-Family Support Team Ketjes BXL, et de Community Land Trust Brussel. Plus d'informations sur tous les projets : www.prix2020.be.

SPP Intégration Sociale, Lutte contre la Pauvreté, Economie
Sociale et Politique des Grandes Villes
Boulevard du Jardin Botanique 50 boîte 165
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 508 85 86
<http://www.mi-is.be>

Jan De Coninck
Porte-parole
+32 475 824 160
+32 2 508 86 95
jan.deconinck@mi-is.be